

El Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo de España, se dirige a todos los compañeros libertarios y a la opinión antifascista en general.



ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO EN FRANCIA de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO • AIT

TOULOUSE 7 de mayo de 1950 - AÑO VI - N° 197 - HEBDOMADAIRE - PRECIO: 12 FRANCOS

C. N. T. M. L. E. A. I. T. Contra el derrotismo y el terror: UNION DE LA MILITANCIA

En estos instantes decisivos para el pueblo español, en los cuales se trabaja incansablemente para establecer los jalones en que pueda afianzarse la Resistencia española, logrando las debidas garantías para constituir un régimen democrático, el enemigo ha desencadenado una despiadada y brutal campaña de insidias y terror contra la militancia de la C.N.T., la fuerza más dinámica del proletariado español.

EL DICTADOR

De todos los monstruos que habitan bajo el resplandor de las estrellas, es el dictador, el más odiado por cuantos hombres aman la libertad. El dictador representa el poder coercitivo, la violencia política, el odio desencadenado frente a las costumbres civilizadoras que los hombres van afirmando a través del tiempo.

Ante el dictador se inclinan los pueblos inconscientes, los individuos serviles. El hipócrita que busca la manera más indigna de vivir a costa de sus semejantes, el adulador rampón que desconoce el valor intrínseco del hombre, el capitalista que usurpa las riquezas a la sociedad, son los puntales del dictador, los defensores acérrimos de la dictadura.

Al lado del dictador han permanecido siempre las religiones forjadoras de la ignorancia. El dogma arbitrario de la ley, el capital acumulado en la explotación colectiva, la violencia del militarismo chulo y agresivo, rinden culto y pleitesía al dictador que consolida las viejas instituciones minadas por el progreso, la sabiduría y la inteligencia.

Frente al dictador se han rebelado en todas las épocas, las voluntades indoblegables, los hombres libres e independientes, las sociedades cultas que no pueden tolerar el imperio de la mediocridad y el crimen. Sócrates y Cristo, Miguel Servet y Giordano Bruno, Galileo y Ferrer Guardia, exaltan todos los modos de protesta contra la tiranía. Y con los genios del humanismo y la civilidad, los seres que nacieron para ser hombres y, que en ninguna ocasión dejaron de serlo, alzándose en espartana y prometeica insurrección contra la cobardía de los monstruos del terror que no habiendo podido alcanzar la categoría de hombres, aborrecen a los que en la vida pacífica, laboriosa y creadora se conducen como seres racionales y civilizados.

Los grandes dictadores de la humanidad han sido los tipos más cobardes de la creación. Saben los dictadores que son odiados como el verdugo, maldicidos como el traidor, y tienen miedo a relacionarse con la vida ciudadana. Son incapaces de conducirse lo mismo que los hombres que, persuadidos de su bondad y de su conducta, se presentan en todas partes con la serenidad en el rostro, la cortesía en los gestos, y la firmeza de ánimo en todos los actos que tienen relación con la sociedad.

Aquí está el último y más definitivo ejemplar del dictador: el verdugo del pueblo español. Cuando Franco se presenta en un sitio donde sabe que existen hombres, los hombres de España que no han habitado nunca en los palacios, en los cuartos de banderas ni en los seminarios, necesita la protección de sus esbirros para poder subsistir. Y es que, el estadista criminal, no desconoce que es un monstruo perseguido por la luz, la verdad y la justicia. El dictador que hace estremecer a un pueblo, tiembla delante de un hombre; el chulo que se impone mediante el concurso servil de sus huérfanos, carece de hombría para decir: ¡Aquí estoy yo! Porque alejado de sus cómplices, el dictador es un cobarde investido de poder que no resiste la mirada serena y profunda de un pueblo culto, trabajador y honrado.

Desde el Estado Mayor del Pardo, el dictador hispano se siente pletórico de valor para ordenar con violencia las permanentes ejecuciones de los españoles democratas y antifascistas. Incapaz de salir a la calle, como el hombre que no teme a la sana reacción pública, se concentra en su odio cruel y caínista para ejecutar al valeroso pueblo español.

Vanos serán los fieros instintos del dictador. Nuestro pueblo des cansa, pero no duerme: trabaja y conspira porque no se dá por vencido. No cree en la resurrección de la carne, pero tiene fe en la grandeza eterna de sus ideas. Porque si creyera en la resurrección de la carne, viviría confiado y esperando el momento en que los mártires se levantarán, para sumarse a la batalla que no se terminará hasta que el triunfo de la justicia alcance las cimas más altas de la moral y de la ética popular.

Vinculada y unida al pueblo español, soportando las calumnias más vilas y los mayores atrocidades, estoica en el dolor e impertérrita en su resistencia a la dictadura, la C.N.T., permanece inquebrantable en la lucha sin abandonar sus ideales, sin renunciar a su trayectoria rectilínea, hasta conseguir desentrañar el poder del absolutismo dictatorial.

Todas las calumnias repugnantes del dictador, todos los servicios que le prestan sus servidores directos, o inconscientes, no podrán impedir que el pueblo de España y la Confederación Nacional del Trabajo de España, destruyan la dictadura que deshonra a nuestro país y al dictador que la representa.

No podemos afirmar cuánto tiempo nos costará conseguir nuestro objetivo. Lo que sí sabemos, es que fuimos los primeros en hacer frente a todas las dictaduras que ha sufrido el pueblo español, y que seremos los que nunca abandonarán el combate contra el dictador. Los que intentan negar la historia social y obrera de España, podrán dudar de lo que decimos; pero las fuerzas que sostienen a la tiranía franco-falangista, no han dudado en ningún momento de cuanto afirmamos. Ni dudan de nuestra posición inculcable, ni dudarán jamás.

DESDE ESPAÑA A LOS ONCE AÑOS

HAN pasado once años. Once largos años España permanece sojuzgada, imposibilitada de mostrarse al mundo. En todo ese tiempo, la desvergüenza y el cinismo se han hecho módulo oficial. Nuestro país se ve alejado de la convivencia internacional por la pervivencia del régimen que lleva el nombre fatídico de Franco. Cualquier observador imparcial podría constatar el inmenso daño que padece España. En todos los aspectos nuestro actual desmoronamiento político, económico, artístico, cultural, etc., se empobrecen hasta llegar a límites insospechados.

Son los once años de dominación

que se vive. Todo ello no es más que la directa consecuencia de las desastrosas ideas que han pretendido ser el único exponente del pueblo español. Llevamos once años, y el mundo, mientras lanza sus más iracundas protestas por la dominación totalitaria rusa, contempla, con cierta impasibilidad, el triste destino del pueblo español. ¿Qué se ha hecho de la solidaridad, que son los principios básicos de la democracia, que cuenta en el mundo la potencia creciente del obrerismo organizado? Lo ignoramos, pues España yace aquí, bien encadenada, sin que por ello sus hombres vayan una y otra vez a sentarse

mundo se le podrán decir muchas cosas que hoy estamos incapaces de decirle. Porque las palabras y los programas nada valen cuando no llevan el reflejo de los hechos.

Han transcurrido once años desde aquel parte fatídico del general Franco en que decía derrotado y disperso el ejército rojo nuestros tropas... once años de dolor, de sangre, de caos, de desesperación y de muerte. ¿Van a servir para algo? ¿Será posible que todo ese esfuerzo noble que todo ese sacrificio no se vea reflejado en la vida diaria del pueblo español? Si hubiera de ocurrir, habría de abominar de todas las ideas, de todos los hombres; habría de pensar que sólo el egoísmo y la vanidad mueven al mundo y que el desinterés y la nobleza sólo son el sudario de la muerte.

No, no caigamos en el desaliento. No hay lugar para él entre nosotros. Pensemos y sigamos diciendo que todos los hombres de España, todos los organismos y

(Pasa a la página 4.)

Codine

CRONICA DE ESPAÑA CATOLICISMO Y ECONOMIA

ESPAÑA es el país más católico de todos los países católicos. Nuestro tesoro religioso es tan fabuloso, que no se puede fácilmente calcular.

Ese tesoro es de las órdenes religiosas, de los obispos, de las feligrasías, pero no de los feligrases. Estos no tiene más derecho,

JUAN ESPAÑOL

que el de admirarlo, previo el pago de unas pesetas...

Mas ese tesoro es intangible, algo que se ve, pero que no se toca. El tocarlo, lleva inherente peligro de muerte. Como no se puede sacar dinero de esos tesoros, se saca de donde se puede, en este caso, del Erario público.

Veamos cómo. Notorias son las numerosas peregrinaciones que los muy leales obispos afectos al Caudillo, organizan de un tiempo a esta parte. Pero los adinerados peregrinos a Roma, no disponen de divisas, aunque sí de pesetas, y éstas no son valederas en estos casos. Por lo tanto han de buscar las divisas en un organismo nacional que disponga de ellas: el ministerio de Industria y Comercio.

A este efecto, el Sr. Ministro de Comercio, persona muy católica, y sobre todo, muy humanitaria, ha dispuesto que sea entregada a la Junta de Peregrinaciones un total de VEINTE MILLONES DE FRANCOS, reintegrados en pesetas, cuya cantidad se destinará a la conservación del alma, y también del cuerpo, de ese innumerable ejército de peregrinos.

Pero es el caso, que estos veinte millones de francos eran los que teníamos asignados en el Convenio Comercial con Francia, para la compra de estreptomina, medicamento que no se encuentra ni en el mercado negro...

La carencia de este medicamento ha originado ligeras protestas de la Sanidad, que han obligado al Gobierno a la compra de CIENTO TREINTA Y CINCO MIL dólares en Tánger, a un precio de 62 pesetas el dólar, acallando con esto las protestas y, agenciándose una parte de la estreptomina necesaria.

Lo cierto es que, si bien es verdad que en el tiempo en que se ha carecido de este medicamento han fallecido varios enfermos, en cambio hemos salvado el alma a innumerables peregrinos, y la verdad, es que Roma, bien vale el sacrificio de unos cuantos seres.

Otra de las calamidades del régimen, es la exportación e importación. Por causa de los vaivenes de ellas, la situación se encuentra en crisis, ya que estos factores son para el régimen, lo que el sístole y diástole, para una viscera tan importante, como el corazón. Y la verdad es, que el siguiente

De manera subrepticia se vierte la calumnia contra sus militantes, se dice de ellos cosas inverosímiles, tales, como que si Franco se democratiza y entrega la Organización sindical a la C.N.T., ésta aceptaría y se dispondría a colaborar con el tirano.

Calumnia indignante, ya que no hay ningún militante capaz de aceptar tal canalada. Pero su objetivo es claro, concreto, se cumple con la máxima "calumnia que algo queda". Pero en esta ocasión no puede quedar nada. Los militantes de la Confederación Nacional del Trabajo están muy altos para que les lleguen las salpicaduras. No aceptarán jamás la mano que se ensangrentó miles de veces con la sangre de nuestros hermanos, ni queremos la unión con los falangistas de la oposición, que están hoy en contra del Caudillo. Tan asesino es éste como todos sus colaboradores, llámense como sea y estén hoy como lo crean conveniente.

Y ellos lo saben, por eso organizan esa campaña de insidias, con el fin de sembrar el derrotismo entre nuestros aliados, a los cuales desean separar, para luego destruirlos, como tratan de destruir a la Organización Confederativa, organismo que no se doblega, que no se acobarda, ante el terrorífico régimen policiaco.

Barcelona, la rebelde Barcelona, es nuevamente objeto de otra represión, basándose en una hoja

aparecida estos días. Hoja redactada y difundida por elementos provocadores, que con esta hazaña justifican los desmanes policiacos. Pero el militante de Cataluña no se presta al juego, y no se intimida por otra nueva represión. Tiene muy arraigado el ideal, para que lo abandone ante otra acción sádica más.

Levante y Madrid sufren el escarnio de verse ultrajados una vez más. Sus militantes son juzgados sumariamente, se les condena pero no se dice la verdad del proceso, como ha sucedido en el Tribunal de Ocaña.

Proceso seguido contra varios compañeros que se habían propuesto luchar activamente en la Resistencia, hasta lograr que España estuviera dignamente representada en el concierto europeo, entrando a formar parte de la O.N.U. y a participar en el Pacto del Atlántico.

Por ese hecho, por el enorme delito de ser profundamente democratas, se les condena. Pueden y deben justificarnos cuantos diplomáticos acudieron al Consejo. Pueden denunciar los periodistas extranjeros, ya que ellos vieron con la corrección y entereza que negaron las imputaciones del fiscal. Ellos son militantes de la C.N.T. y participantes en la Resistencia, pero no instigadores de hechos criminales. Lo que probaron testificalmente, aunque fué todo baldío, pues estaban condenados desde el Consejo de Ministros, que es el que ordena las represiones contra la Resistencia.

La mentida magnanimidad del Caudillo, la caridad católica del régimen, ¡farsa todo ello!, ha quedado al descubierto ante las acusaciones del fiscal, que hubo de recurrir al ultraje, a la calumnia, achacando a dignos trabajadores, la acción de los pistoleros de Falange.

Esos son los atracadores, los que valiéndose de la impunidad que les concede el uso del carnet de la situación, son portadores de armas, las cuales se emplean en expropiaciones y en asesinatos. Véase el número de ellos que hay en las Prisiones provinciales a los cuales se detiene para acallar el clamor público, pero nunca el militante de la C.N.T. y sin embargo, el fiscal de Ocaña, culpa a padres de familia, de hechos, que sabe, no cometeron.

Proceso monstruoso en el que

la inocencia era manifiesta. Querían un régimen democrático, en el cual poder vivir dignamente.

Pero a pesar de estas declaraciones, a pesar de obrar en poder del fiscal la ficha policiaca, en la que se dice que son militantes de la C.N.T., pero trabajadores con un hogar constituido, han sido condenados por "apoyo moral a los atracadores y sabotadores del régimen".

Y he aquí la acción de un criminal vesánico: Antonio Castaños, 25 años de prisión mayor; Rojo Mulero, 25; Angel Bosch, 22; José Figueres, 20; Antonio Bruguera, 20; Vicente Pastor, 15; Leonardo Piro, 12; José Pros, 10; Ricardo Lacomba, 10; Vicente Ginés, 10; Perfecto Castillblanques, 8; José Matías, 8; Antonio Barea, 6; Antonio Trigo Mairal, 2 años.

Esta es la verdad escueta, brutalmente sincera: se ha desencadenado una nueva ofensiva contra la C.N.T., precedida de calumnias contra sus militantes, al objeto de sembrar la discordia entre ellos y sus aliados en la Resistencia, y como esto no ha dado resultados positivos, ya que el derrotismo no es planta que se cultive en los hombres de ideas, se hacen represiones como la de Barcelona, y a los detenidos se les sumaria, juzgándoles por hechos que sólo existen en la mente del Fiscal.

Ante estos hechos, el Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo de España, acude una vez más a sus compañeros del Interior y Exterior, advirtiéndoles que no tomen en aprecio cuantas calumnias se traten de verter contra los afiliados a la Organización, que sólo se hacen para crear el derrotismo, para desunir, objetivos que se ha propuesto el sistema político de Franco.

Y si esto declinamos a nuestros hermanos, hemos de manifestar a nuestros aliados, a los hombres que nos ayudan, sean de España o del Exterior, que el conglomerado formado en la Resistencia Española, espera de todos ellos, que cuando las huestes de Franco se acerquen a portarse ayuda en las Cancillerías de su país, les apostrofen, lanzándoles al rostro, los innumerables crímenes que cometen con los trabajadores españoles.

EL COMITE NACIONAL

España, abril de 1950.

GENERACION FRUSTRADA

La nuestra es una generación atormentada y frustrada. En todos los órdenes. La de ellos y la de nosotros. Obsérvese el panorama del Arte, la Ciencia y la Literatura contemporáneos en la España actual. Es francamente desolador, y si entrara en nuestro plan, lo demostraríamos con testimonios y documentos de ellos. Abundan en sus publicaciones las propias declaraciones de nulidad y de impotencia. Han dejado a España no solamente desangrada, sino también desmedulada. Los principales y más auténticos valores del pensamiento y del arte que no asesinaron, como a García Lorca, andan por el mundo errantes, condenando con esa sola actitud el régimen de tiranía y de oprobio que sufre España. Todo lo que quedó por acá es mediocridad, amaneramiento, servilismo, conveniencia. No logran alcanzar la medianía. Ningún continuador feliz de la generación del 98 ni de la siguiente, que tanto prometía pero que fué segada y dispersada en su florecer. Cuando echamos una ojeada panorámica a los escritores

JUVENAL

de ahora, nos quedamos perplejos. Aparte de los cuatro viejos decrepitos, cuatro acomodaticios y cobardes: Jiménez Caballero, Eugenio D'Ors, Pemán, Benavente, leemos nombres que nos parecen habitantes de otros planetas: Agustín de Foxá, Juan Antonio de Zunzunegui, Entrambasaguas, Busuioceanu, G. Bleisberg, Revesz, Oswald Orico. ¿Son siquiera españoles? En lo que respecta a nosotros, aquí, en la prisión—como en todas—, tenemos una representación. Hombres de veinticinco, treinta y cuarenta años. Tenían de quince a veinte años cuando se inició el movimiento. Los detuvieron siendo unos niños. A ello deben la vida. Estos son los supervivientes. Otros ya mayorcitos fueron fusilados. Entraron niños. Hoy son unos viejos. En presidio se han quedado calvos o han encanecido. Es de una amarga ironía contemplar una reunión furtiva de las juventudes en la prisión. Canosos y calvos. En otro tiempo no habrían sido admitidos.

No han perdido el tiempo. Asombra la voluntad que han puesto en superarse. Algunos dominan varios idiomas. Los hablan y los escriben correctamente. Como si hubieran recorrido el mundo. Sin embargo, durante diez o doce años no han tenido más horizontes que los muros de las prisiones. Son maestros en Matemáticas, Letras, Historia y media docena de asignaturas. Son muchachos estupechos que, a pesar de todo, conservan la moral y la fe en el porvenir. Pueden ser, en el futuro, un valor incomparable para la recuperación. Leiva fué una avanzada demostrativa de lo que pueden ofrecer. Como Leiva he visto yo muchos.

Entraron niños; van a salir—¿cuándo?—viejos, pero sin agotar su capacidad de optimismo.

Yo miro con emoción a estos jóvenes viejos, Y, pensando en lo mucho que han sufrido y han trabajado, siento impulsos de abrazarlos.

España 1950.

PIERO SIN PAUSAS

«NATURA non fecit saltum», dice el axioma, como para desanimar a quienes sienten la sublime impaciencia de vivir regimenes justos. Ello no obsta para que los luchadores compensen y aun superen la forzada lentitud verdaderamente realizadora mediante método, constancia, asiduidad y aplicación de la totalidad de su esfuerzo, como de sus actividades todas, al propósito revolucionario.

El pesimismo irrazonado, el desaliento, el abandono, son sentimientos decadentes que disfrazan mal la inconsistencia de ideales. El «sin prisas» inteligente, sinóni-

mo de constancia en el avance, tiende en los débiles a degenerar en estancamiento suicida, muelle y soñoliento, cuya verdadera acepción es la cobardía.

La prisa atolondrada es estéril en su fin. La continuidad sin pausas, necesariamente sin pausas, es el ritmo implacable del progreso, innovador en su lentitud. Sin prisas pero sin pausas. Rumor traspaso de pueblos en marcha. Martilleo de plantas asentando al unisono. Ceños sin la locura de plátanos fugaces, insensibles a la solicitud del sueño letal como a la de la carrera vertiginosa sin meta precisa. La lentitud inteligente su-

ple con ventaja los forzados parones del corredor impulsivo.

Lejos de nosotros el propósito de anatematizar las revueltas populares nacidas de una profunda necesidad de movimiento. Elías son el certero instinto de multitudes que vibran al conjuro de una necesidad física de supervivencia. Es el subconsciente supliendo la razón explícita. Es la recuperación, como muelle que se dispara, de una forzada retención. Yerran quienes (nuevos Jesús) aferrados a las saetas del progreso, imaginan esclavizar el tiempo. El mecanismo interior sigue implacable su ritmo permanente y, si la vertiginosa re-

cuperación se produce, el mundo del privilegio se aterra y cede trozos de su estructura. Todo estra en que la lentitud sea ritmada, isocrona, sin atascos ni pausas.

Las anteriores líricas aseveraciones nos llevan como de la mano a señalar el instrumento y el medio ideales a los fines de asegurar la requerida constancia: el Sindicato. El desdén de quienes proclamaban el «todo o nada» ante la organización sindical, permite clasificar con probabilidades de acierto a los hombres como impacientes suicidas o como pacientes voceros del triunfo.

El Sindicato enseña a vivir y manipular las fuentes mismas de la economía, de cuya posesión, de cuya aptitud de posesión y gestión, nace la fuerza que presigeza e influencia todo movimiento de avance y de resistencia a este avance.

Como permanente es la vida, permanente es la fuente que la posibilita. Permanente es el consumo y asimismo lo es el trabajo creador. La conclusión lógica es que la permanencia en ese medio fundamental inspira ideas de exactitud, ritmo, constancia, asiduidad y permanencia.

El avance tiene la exacta longitud de la cadena que nos sujeta a los problemas fundamentales que posibilitan la vida y sin los cuales toda especulación adolece de fantasía intrascendente y estéril en su resultado práctico.

Sin prisas, pero sin pausas. «Si ne qua non».

GOLIAT

LA IMPLACABLE VENGANZA

Y es que no habido ni justicia, ni perdón ni misericordia para ellos. El «vencedor» ha sido vengativo, feroz y cruel. Cayeron masacrados, sin compasión, centenares de miles. Y hoy, 1950, siguen todavía miles de hombres—los que lograron escapar del ciclón—pagando el delito de haber sido partidarios o servidores del régimen republicano legal y el de haber formado parte de organizaciones y partidos legalizados. Se les negaron, se les siguen negando todos los derechos. Después de la sangría, se les arrojó de

todos los trabajos, de los empleos, de las profesiones a centenares de miles, muchos de ellos con derechos adquiridos de muchos años de laboriosidad. Tenemos el espectáculo deprimente de miles de multidos, en las cárceles y en la calle, absolutamente abandonados: cojos, mancos, ciegos, condenados al hambre, a la mendicidad también clandestina, a la muerte. Sin el menor sentimiento de piedad para con ellos.

Han creado las dos Españas, y entre ellas han cavado un abismo de odio: la España de

los autómatas, de los serviles, de los agradecidos, de los victimarios, para los que son todos los privilegios, prebendas, funciones y cargos; y la España liberal, acosada, perseguida, a la que se niega el pan y el agua. Estos, para ellos, no son españoles. Han sembrado en los corazones la semilla del odio y han posado en las almas un sedimento de venganza. Es difícil calcular cómo se resolverá este problema en el futuro, cómo se restablecerá la confianza, el equilibrio y la convivencia entre todos los españoles.

BEIGBEDER A LA RESERVA VISITA DE UN MINISTRO MUSULMAN

Madrid. (O.P.E.) — El «Boletín Oficial del Estado» publica un decreto disponiendo pase a la situación de reserva el general Juan Beigbeder, que fue ministro de Asuntos Exteriores del Gobierno franquista.

También publica el nombramiento del contraalmirante Pedro Nieto Antúnez para el cargo de segundo jefe de la Casa militar de Franco. Este cargo lo desempeñaba anteriormente el general Francisco Franco Salgado, primo del «caudillo», a quien, como ya indicamos, se le ha dado el mando de la División 11.

AUMENTO DE PRECIOS Madrid. (O.P.E.)—En el Consejo de ministros celebrado recientemente se acordó—según ya informamos—conceder un plus de caresta de vida del 25 por 100 de los jornales al personal de la industria siderometalúrgica.

Peró simultáneamente se ha aprobado un aumento—(modificación de precios), dicen los periódicos franquistas, con notable eufemismo—de los precios de los productos siderúrgicos y del cemento, cuya cuantía no se ha hecho pública todavía, pero que se cree que oscilará entre el 35 y el 50 por 100 sobre los precios actuales. Aumento que supondrá la consiguiente repercusión en la vida del país.

Y ya en temas de aumentos, señalemos que desde el día 22 el precio del vaso de vino en las tabernas de Madrid ha subido de 40 a 60 céntimos. Encarecimiento que se atribuye, oficialmente, a la reciente subida de las tarifas del transporte por ferrocarril.

INTENTO DE ROBO EN LA EMBAJADA FRANCESA DE MADRID

Madrid, 26 abril. (A.P.)—En las primeras horas de esta madrugada ha habido un intento de robo en la Embajada de Francia. Los que intentaron el golpe forzaron varias puertas exteriores e interiores, penetrando en la oficina financiera y en la habitación destinada a departamento de claves, con el propósito aparente de apoderarse de estas últimas.

REUNION DE LAS CORTES FRANQUISTAS

Madrid, abril. (O.P.E.) — Se anuncia oficialmente que las «Cortes» franquistas se reunirán en sesión plenaria el próximo día 3 de mayo.

Las «Cortes» no se han reunido desde el pasado diciembre, en que aprobaron los presupuestos del Estado para el año en curso.

Consideramos de fundamental importancia la opinión de un militante que ha sido entrevistado por nosotros. Este militante tiene dedicada su vida a las Ideas. Hasta la guerra y la revolución tuvo importantes cargos orgánicos. Durante la misma, representó a la Organización en altos puestos del Gobierno, y después de ella sirvió y sirvió lealmente a la misma. Asistió al Congreso de Zaragoza, al Pleno Económico Ampliado y al Pleno que determinó la fusión de las tres ramas en Barcelona, en 1938, así como a otros Plenos de la post-guerra.

No caben aquí los adornos literarios de que van precedidas todas las entrevistas. Lo que duele, lo que sangra es la actual situación de nuestro pueblo. Por ello nuestra primera pregunta ha sido:

—¿Qué opinas de la situación actual? —Lo curioso de la circunstancia que circunda el problema español es que todos y cada uno de los ciudadanos conocen las causas de sus males, y lo trágico es que, siendo todos conscientes del mal, nadie se atreve a enfrentarse con el remedio.

Tal situación es característica en los regímenes dictatoriales, y la experiencia demuestra que el temor a violentar las cosas cuando todavía es tiempo de invocar una situación de legalidad jurídica que defienda y respete los derechos civiles, aboca, más tarde, a un caos de descomposición, ambiciones y rencores, cuyas dimensiones, difíciles de precisar, nos calificarán a todos como responsables.

Son muchos los que repiten, en el tono propio a su situación económica y posición social: «El problema no se resuelve porque nadie sabe lo que va a ocurrir cuando la autoridad coercitiva que ejerce el Gobierno de Franco se derrumbe.» Este razonamiento de avestruz es precisamente el que cierra el camino de las soluciones, presentando a los españoles ante el mundo como un pueblo incapaz de gobernarse, lo cual, a más de ser incierto, es vergonzoso.

Es cierto que el antifranquismo español, mayoría más numerosa que lo que nosotros mismos creemos, visto a través de las tendencias y partidos que los agrupa, ha cometido muchos errores desde 1939 hasta la fecha, y puede afirmarse que todos tienen un mismo origen: una ambición partidista consecuencia de una valoración equivocada o de la duda sobre el asenso popular que ha de

OS presos recuerdan con espanto los años 1939-1943. Los nombres de los campos de concentración y de todas las prisiones de España oficiales e improvisadas — pues es sabido que se utilizaron hasta las plazas de toros —, sueñan para los demócratas españoles como deben sonar Büchenvald, Marahüsen, Belsen, Auswitzch, para los supervivientes de ellos, demócratas europeos. Los que sobrevivieron me relatan hechos que sobrecogen. Me dice uno de ellos...

Los primeros días no nos suministraban nada. Nos comimos las hierbas de los campos y los tallos y hojas de los árboles. Luego se nos daba un panecillo de trescientos gramos y una pequeña lata de sardinas para todo el día, y para diez hombres. No se permitía recibir paquetes y los que enviaba la familia se los quedaban todos. Como en Alemania, anulaban la personalidad humana y convirtieron a los hombres en monstruos y en piltrafas. Las peladuras de patatas, de naranjas y plátanos y otros desperdicios eran devorados. La gente moría a raudales. Aquella situación se corrigió hace tiempo. La marcha de las operaciones en los diversos frentes del mundo influyó no poco. Se inauguró una política taimada de diversión contra el seguro vencedor, que tan buenos resultados les ha dado.

Hoy el preso tiene asignadas 375 pesetas diarias. Con esa cantidad se puede comprar hoy en España 300 gramos de pan o un kilo de patatas o de fruta. Por esa asignación mísera la comida en las prisiones de España es absolutamente insuficiente y detestable. Es para matar necesariamente a los presos con ensañamiento por la lentitud. Por la mañana, un cazo de agua teñida con esos sustitutos raros del café; al mediodía y a la noche, un cazo de arroz y agua hervida con col o calabaza; 150 gramos de pan para todo el día. Lo necesario para ir extinguiéndose paulatinamente, sin apelación. Los presos, naturalmente, por instinto de conservación, se defienden y se resisten a morir. Sobre los familiares — ¡pobres familiares, agotados y sacrificados! — recae la pesada carga de salvarlos, para evitar que sucumban.

UN CASO VERGONZOSO

Hemos recibido la visita de un compañero que regresa de una «casa de reposo», en la que ha permanecido tres meses para reponer su quebrantada salud, arruinada por su deportación a los campos malditos de la Alemania nazi. Y este compañero nos relata hechos que, a no conocer perfectamente el virus totalitario que anima a sus autores, no creeríamos. ¿Cómo, en efecto, podríamos creer que a un antifascista probado, a un enfermo grave, se le negara la sal y el agua por otros que se denominan antifascistas, igualmente, sólo por el hecho de no pertenecer a su partido político, por no «comulgar» con las ruedas de molino fabricadas «made in U.R.S.S.»? Pero los hechos están ahí. En la casa de reposo de Penne-d'Agenais (Lot-et-Garonne), regida por un personal adicto al zar rojo, no pueden reposar más que aquellos que se someten a la línea marcada. Allí no se puede leer más que la prensa comunista. La otra, calificada de fascista, aunque se trate de «Le Libertaire», por ejemplo, es sabotada para que no llegue a los interesados, y si llega, se les arranca de las manos para destruirla. El «no adicto» no puede pasar a la ducha cuando quiere, o cuando lo necesita, no se le lavan las sábanas, no se le atiende; en una palabra, se le considera un apestado, aun cuando si sea bueno para ejercer sobre él toda clase de pre-

Colonia de vacaciones a Noruega

Hallándose en preparación el envío de una Colonia de niños españoles a Noruega, Colonia ya organizada en años anteriores y sostenida por el Spania Komitee de aquel país, lo ponemos en conocimiento de todas las familias de exilados españoles en Francia a fin de que puedan solicitar el envío de sus hijos. Las peticiones deben ser dirigidas, por carta o personalmente, al jefe del Servicio de Emigración, A. Ortega (Cruz Roja Republicana Española): 21, avenue Kléber, Paris (16). Las solicitudes serán admitidas hasta el día 7 de mayo próximo.

P. Moro, Gourdon. Recibido tu giro y conformes. P. Aduar, Fontvieille. Recibido tu giro y conformes. J. Gusch, Chal-sur-Mars. Recibido tu giro y conformes. José Apxe, Arudy. Recibido tu giro, enterado y conformes. F. Piris, Lyon. Recibido tu giro 600 francos. R. Sonabre, Roanne. Recibido tu giro y conformes. A. García, Mauleón. Con tu giro abonas hasta la mitad del primer trimestre 1950. Rosa Villar, Longwy. Recibido tu giro y conformes. S. Entrialgo, Montamisé. Recibido tu giro pago primer trimestre. S. Catalá, Gourdon. Con tu giro pagas el primer trimestre 1950. M. Grau, Pfaffenhofen. Recibido tu giro y conformes. A. Sánchez, St-Pierre. Con tu giro abonas hasta final año actual. F. Velasco, Tarbes. Con tu giro pagas el segundo trimestre y te paso 100 francos a donativo. M. Llamedo, Le Mans. Con tu giro pagas hasta el segundo trimestre 1950. G. Capdevilla, Chateau de Nieuil. Con tu giro pagas hasta fin año 1950. J. Butchacas, Los Masos. Recibido tu giro y conformes. J. Cervero, Caen. Recibido tu giro y conformes. G. Arribas, Villefranche. Recibido tu giro y conformes. Emile Ballac, Gaillac. Recibido tu giro cuatro suscripciones, conformes. N. Barlotomé, St-Martin de G. Recibido tu giro y conformes. A. Lorente, Le Vigan. Conformes con tu giro. A. Martí, Paris. Pagas el primero y segundo trimestre y te paso 100 francos a donativo. Arealo M. St-Paul. Recibido tu giro y conformes. J. Gil, Beautiran. Recibido tu giro pago segundo trimestre. Zaragoza, Pezalla de la Rivière. Di destino de tu giro. A. Ortega, Roanne. Recibido tu giro tres suscripciones, conformes. J. López, St-Félix de Lodes. Recibido tu giro y conformes. F. Roda, Perols. Recibido tu giro y conformes. A. Zafra, Brive. Pagas el segundo trimestre y te paso 100 francos a donativo. F. Orallo, Montluçon. Recibido tu giro y conformes. F. Fito, Vinca. Recibido tu giro y conformes en todo. M. Rifaterra, La Malou. Con tu giro abonas el primer trimestre 1950. D. Navarro, Le Garric. Recibido tu giro y conformes. F. Lorente, Limoges. Recibido tu giro y conformes. F. Ruiz, Beni-Saf. Pagas el segundo trimestre y te paso 100 francos a donativo.

EDICIONES libertarias

En breve aparecerá el séptimo fascículo, con el que se completará la Memoria del Congreso celebrado por la C.N.T. el año 1919, en el teatro de la Comedia, de Madrid. Convencidos de que muchos compañeros no se suscribieron a nuestra publicación por el temor de que la misma quedase interrumpida, hoy, que ya podemos ofrecer la seguridad de que no será así, brindamos a todos la ocasión de poseer íntegramente la documentación de aquel interesante comicio. Quien desee adquirirla debe enviar, por giro postal, la cantidad de 380 francos a la dirección abajo mencionada, al mismo tiempo que el nombre y dirección del solicitante. A fines del mes de mayo quedará cerrada la admisión de peticiones, y los siete fascículos que componen la obra serán servidos a la aparición del último, que — como decimos — será en breve.

ORGANIZACION F. L. DE LYON

Se convoca a todos los compañeros a la asamblea que tendrá lugar el día 17 de mayo, para estudiar el orden del día del Pleno que ha de celebrar nuestra Organización. Dada la importancia de los problemas a resolver en el orden orgánico, y de otros asuntos de vital importancia, se ruega la puntual asistencia de todos a la asamblea que comenzará a las 9 y media en punto en nuestro domicilio social. Por la F. L., el secretario, C. BOLDU

OPINA UN MILITANTE

dispensarles el pueblo en ese futuro que buscan. —¿Dónde reside la fuerza efectiva del antifranquismo? —Un razonamiento sencillo, más difícil de comprender que de rebatir, puede demostrar el error de los que temen un salto en el vacío que no existe, y el de aquellos que pretenden mantener o asegurar su influencia predominante por medio de una solución de laboratorio. Si al aspecto negativo de cuantos temen que el cambio de gobierno pueda desembocar en una situación de violencia y desorden, le buscamos una personalidad que lo caracterice, dándole valor positivo, será lógico que su fisonomía responda a lo contrario que teme; es decir, lo que éstos desean es una situación político-social que les garantice sus derechos y concrete sus deberes. En consecuencia, transformados en factor activo ellos mismos, estarán en situación de evitar o neutralizar los males que temen.

En cuanto a los partidos u organizaciones, su personalidad efectiva estará siempre supeditada a la influencia real que ejerzan sobre el conjunto ciudadano, influencia que aumenta o disminuye según acierten o no en interpretar las necesidades del pueblo o de una fracción determinante de éste. Por tanto, si la opinión mayoritaria ansia un período de tranquilidad y trabajo, en que el individuo se sienta respaldado y comprendido, será natural pensar que la influencia futura la obtendrán aquellos que les liberen de la situación que padecen y les proporcionen el medio de modelar la forma de gobierno que desean.

—¿Qué piensas sobre las instituciones en pugna? —Después del razonamiento que antecede, comprenderás mejor las causas que hasta hoy han obstaculizado la solución del problema que a todos nos preocupa; causas que, según las veo yo y a grandes rasgos, procuraré especificarte. Hasta 1946, frente a Franco, de manera efectiva, sólo estaban las fuerzas organiza-

imposibilidad de que tales soluciones puedan obtener la unanimidad entre los discrepantes, y tendrás el cuadro completo de los inconvenientes. Por otra parte, hoy, como antes, en nuestro problema, se pretende conseguir de las potencias interesadas la anuencia a tales planes, sin pensar que en el estado actual del mundo no obtendrán otra respuesta que un «háganlo y nosotros lo reconoceremos».

Todo ello, unido a que el sector monárquico, ya por no estar decidido a enfrentarse con el dictador, o bien por creer que la táctica de superar la situación por agotamiento o descomposición les favorece, va dilatando la solución en tanto que el problema se desliza, por inercia, hacia una pendiente en la que podría naufragar cuanto se pretende salvar. —¿Qué solución ves y consideras que precisa España? —Concretadas a mi modo de ver las causas de nuestros males, parece obligado que quien señala errores deba apuntar soluciones, y a ello voy a dedicar la respuesta a esta pregunta.

De la experiencia podemos sacar las premisas o factores básicos para la solución que buscamos. Son patentes las dificultades que se oponen a la aceptación de una tesis específica por parte de todos los sectores antifranquistas. En consecuencia, la lógica nos enseña que para acortar las diferencias lo aconsejable es minimizar las ambiciones o someterlas a un arbitraje, y se pueden minimizar las ambiciones mediatas sin necesidad de renunciar a ellas.

Una fórmula podría ser la siguiente: un compromiso público entre cuantos sectores estén dispuestos a garantizar en un período de interinidad limitada determinadas libertades, derechos y deberes, dejando el problema específico de régimen a la decisión del pueblo, a su debido tiempo. Los comprometidos vendrían obligados a respetar la voluntad del pueblo y a reconocer el derecho de las minorías. Esta tesis, objetiva y ecléctica, dentro de

la ortodoxia democrática, situaría al antifranquismo en posición ventajosa, toda vez que sintetiza el criterio expresado repetidas veces por representantes autorizados de los pueblos democráticos, cuya ayuda se invoca. Resume también los deseos de la mayor parte de los españoles, a la vez que responsabiliza a todos en la solución. Evita el temido «salto en el vacío», y, por último, al reconocer la soberanía del pueblo y el respeto que se debe a las leyes dictadas por su voluntad, encarna el principio básico en el que puede centrarse el equilibrio político-social de la futura España.

No olvido que los Estados totalitarios suplen la fuerza moral de origen popular con la fuerza uniformada que hace efectivas sus leyes. Pero también es cierto que su poder impositivo carece de efectividad cuando la autoridad en que se basa se debate años tras años sin encontrar solución a los ingentes problemas que acucian al pueblo que someten; por tanto, lo que en apariencia es un dique poco menos que insuperable, en la práctica puede resultar una barrera nominal que se resquebraja frente a la razón vital invocada en nombre de todo un pueblo.

El régimen de Franco nos parece todavía fuerte porque, hasta hoy, no se le ha colocado de manera responsable y coactiva frente a la realidad caótica en que está sumiendo a España. Hágase ello en forma en que por sobre los intereses disgregadores de partido resplandezcan las necesidades de todo un pueblo y no se tema el fracaso.

Hasta aquí las respuestas dadas por el militante, cuyo perfil apuntamos, a nuestras preguntas. De ellas se entresaca la creciente preocupación de nuestra militancia por tan fundamental problema como es el de nuestro pueblo. Nosotros sintetizaríamos su opinión diciendo que la solución puede hacerse si, como repetidas veces hemos dicho desde este rincón en estas mismas páginas, a los intereses personalistas de individuos y de organismos sobreponemos los supremos intereses del pueblo español. Mayor juego limpio, altura de miras, responsabilidad plena de lo que estamos jugando, interés en que podamos renacer a la vida como colectividad pujante y seria si se dan de lado afanes sucios y deseos egocéntricos, puede hacerse la libertad para España. Y si no se hace, que cada cual cargue con la responsabilidad que se derive de sus actos. España, 1950.

PIO CID

Lo primero en el hombre es la dignidad; si no se puede vivir dignamente en este pueblo, váyanse a otro, y luego a otro si es preciso...

Pero esto es hablar del último extremo en que puede verse un hombre de bien; esto lo digo sólo para tajarles la boca a los que dicen que cuando a un hombre rico o poderoso se le ocurre ser amo absoluto de un pueblo...

Angel Ganivet

Van a poner un nuevo estanco, o a nombrar un nuevo peatón; en una palabra, van a dar puestos y credenciales, y todos aguzáis las orejas...

No hay edad más dichosa que aquella en que el niño está mamando, en que para él no existe más gloria que estar colgado del pecho de su madre...

Ojalá que esta tierra, que girando sin cesar nos va descubriendo las estrellas innumerables del firmamento, nos lleve un día a otros puntos del espacio donde brillen estrellas nuevas y nos iluminen ideas más humanas...

INSTANTANEAS DE LA SEMANA

El camarada presidente de Hungría, o si se quiere, presidente de los presidentes del Presidium húngaro, Arpad Szakasits, ha presentado la dimisión de su cargo...

Trescientos cincuenta millones de dólares, o sea 1.870 millones de pesetas (al precio del mercado negro de Tángier) y como suplemento al presupuesto actual militar americano...

Unas «jornadas de estudio» del Consejo Federal Español Europeo, se celebran en París, cuando estas líneas aparecen en la luz...

La situación del Gobierno laborista ha sido esta semana más difícil que el día que Robledo salió al alambre después de un suculento banquete...

Los socialistas estatales, esparzados en la salida airosa que puede tener este combate especial, han tenido que alargar sus camisas...

El Sr. Mac-Carum, continúa su campaña pro-franquista en pleno Senado americano. Esta vez ha propuesto que cien millones de dólares le sean «reservados» en el presupuesto del plan Marshall...

La lucha dólar-libra no ha terminado aún. Al contrario, de lo que se entresaca de las declaraciones hechas el 24 de abril por el adjunto a la prensa del Departamento...

Se comenta que el Gobierno franquista ha presentado el proyecto a todos los obispos para que ordenen que en sus diócesis suenen las campanas de las catedrales...

El último discurso del satisfecho Tito, que ha durado tres horas, ha definido bastante concretamente su posición, con m u e c a traser a Oriente y frente sonrosado a Occidente...

La ayuda fraternal de la U.R.S.S. a sus satélites, se muestra, según el periódico «Politika» de Belgrado, de forma que el 75 % de las exportaciones de tales países es acaparada por ella y reexportada a ellos mismos...

Un tal Sr. Bauer, vicepresidente de la Sección de Comercio Internacional de New-York, ha elevado un comunicado al Sr. Acheson, para que se reanuden en toda la extensión las relaciones diplomáticas con Franco...

El «abail» se ha lucido esta vez con su «extra» del Primero de Mayo. Pero lo que más nos ha tocado el corazón, son unos versos que ocupan la mitad de toda la cuarta página...

Cincuenta y dos campanas iguales a la que sonó en 1776 la independencia de los EE. UU. se están acabando de fundir en Francia (Annecy) y son destinadas el 4 de julio, con motivo del Día de la Independencia...

JOSE GALLOSTRA COELLO DE PORTUGAL

Ha muerto un traidor de España al servicio de Franco

(conclusión) ELEMENTO CINEMATOGRAFICO Tengo amplia amistad con el indio Fernández, Dolores del Río, Negrete, Cantinflas, Raúl de Anda' etc. Además con los representantes aquí de la Cifesa, Chuchó Grotas, Baladéz y con 'Suevia' Olayo Rubio, etc.

HOTELES Soy íntimo amigo de los gerentes del "Prado", Luis Osío; "Regis", Carcho Peralta; "Patio", Vicente Miranda; "Cadena Tampico", César Bolsa, etc., y soy invitado de honor a todas las inauguraciones.

MEDICOS Conozco casi todos de importancia, refugiados o mexicanos y los atiendo con toda cordialidad. De los primeros, Dr. Acosta (cuñado del Profesor Altamira), Dr. Ross, especialista en ojos y todos los de urología y pediatría. De los segundos, la lista sería interminable.

SANATORIO ESPAÑOL Aquí todos los elementos, desde las monjitas hasta el médico director me consideran como su Presidente honorario.

ELEMENTO DEPORTIVO Del torero, me muevo como en mi casa, como asimismo en los del football, pues ambos aquí tienen enorme influencia.

SOCIEDAD Procuro ser atento, pero como es contraria al régimen, sería poco discreto de mi parte frecuentarla demasiado. Tendría su repercusión en las alturas nada favorable. Esto no es Bolivia ni Paraguay, sino sus complejos, su grandeza, su vecindad y otros resortes de índole interior, es el puesto más difícil de la carrera. Es querer comparar Madrid o Valladolid con Torrelodones.

VIAJEROS DE ESPAÑA A todos los atiendo con mucho afecto.

OPINIONES VERTIDAS ALREDEDOR DEL HECHO Y DEL DOCUMENTO Hemos dado in-extenso las sabrosas notas redactadas por Gallostra, sabiendo que ocupábamos un espacio excesivo en nuestro

semanario, con el propósito de hacer una información lo más completa posible de tan resonante suceso. Como resumen informativo presentamos tres opiniones fragmentarias que reflejan las reacciones provocadas en el país.

MEXICANOS. — Luis Castaño Morlet, Presidente del Tribunal

J. E. Olivares

Superior en el Distrito y Territorios Federales, ha dicho: "Las injurias y procazes opiniones del Sr. Gallostra y Coello de Portugal, más propias de un espía enemigo que de un turista, bajo cuyo disfraz penetró a nuestra Patria, deben convencer a los reaccionarios de México de lo irrealizable de su sueño dorado, consistente en que el Gobierno de la Revolución, traicionando sus ideales restablezca relaciones con la España franquista."

PARTIDO SOCIALISTA ESPAÑOL EN SU ORGANISMO OFICIAL "ADELANTE": "Toda violencia nos repugna, y la muerte del Sr. Gallostra no implica excepción. Pero, ¿con qué derecho claman los que se negaron a firmar la petición de indulto a favor de Zugazagoitia y de Cruz

Salido? ¿Qué títulos pueden exhibir los que, habiendo contemplado desde lejos la guerra civil y, por consiguiente, debieron mantenerse exentos de pasión fratricida no han tenido una sola palabra de piedad para los cientos de miles de desgraciados que Franco ha hecho inmolarse irrimediamente des-

pués de acabada la contienda? Ninguno. El silencio es lo que les cuadra. El silencio y la vergüenza de su política.

"Los fariseos de la "honorable colonia" olvidan que, después de todo, hay cierta lógica en que muera asesinado — si hubo asesinato — a la persona de Gallostra o a la de sus respetables familiares? ¿Por ventura, ser un inmundo carnicero contra el pueblo español en la guerra civil y después de la misma, y un depravado en su vida íntima, como ocurriría en el caso de Gallostra, es conducta que deba glorificarse rindiendo "sinceros respetos" en el órgano oficioso del Gobierno republicano? Ya es hora de que los que se creen con capacidad para ser mentores del pueblo español midan sus palabras para bien de todos.

REPUBLICANOS. — "España Nueva", órgano oficioso de nuestro Gobierno, cuyo director es

La belleza y la estética

BELLEZA es todo aquello que produce en nuestra alma un placer puro y desinteresado.

Estética es la ciencia de la belleza.

Sublime es el grado más alto de la belleza.

El amor maternal, la visión del arco iris, la pureza de líneas de la Venus de Milo, las pintadas multicolores de un Goya, son otras tantas manifestaciones de la belleza. Ante éstas el alma se extasia, la mente reposa.

La rítmica armonía de la música de Granados o Chopin, o en arquitectura el arte ojival, constituyen casos de evidente estética, que nos hacen amar el orden en las cosas y vibrar en proa a creadores anhelos.

El volcán en erupción, la tempestad en el mar, el abismo insondable o la música de Wagner son espectáculos que sobrepasan en sí los conceptos admitidos sobre «lo bello», adquiriendo categoría de «sublime». Ante su contemplación, el ser no goza. Se sobrecoge. A veces sufre incluso. El espíritu no descansa, no anhela, sino que se debate entre los complejos de admiración, asombro y a veces, miedo. Por ello lo sublime no está al alcance de todas las humanas comprensiones.

Expresado en otros términos, el alma se engrandece al contacto de lo «bello». Guarda sus normales proporciones ante lo «estético», para empujarse involuntariamente bajo el influjo de lo «sublime».

Estos son los conceptos admitidos como filosóficamente inmutables, desde los tiempos de Sócrates hasta nuestros días. Se afirma son inseparables y como formando parte de la misma esencia.

Y, sin embargo... No podemos asegurar que la C.N.T. siga en síntesis estos principios generalizados. La Organización confederal, como siempre, rompe con lo prejuizado y, una vez más, es la excepción de la regla.

Cierto, innegable. Nada más bello, socialmente, que los postulados confederales, principios

MUERTE DEL GENERAL TERUZZI

Roma, abril. (O.P.E.)—Ha fallecido en la isla-prisión de Procida, en la bahía de Nápoles, el general Attilio Teruzzi, que fué jefe de la División de Camisas Negras italianas que luchó al lado de Franco durante la guerra civil española, donde se le conoció por el apodo de «Barba-eléctrica».

Fuó uno de los hombres de confianza de Mussolini. En 1945 el Tribunal militar de Milán le condenó, como criminal de guerra, a 30 años de prisión. Hace dos semanas se le había concedido la amnistía.

EL CONSUL NORTEAMERICANO EN BARCELONA

Barcelona, abril. (O.P.E.)—El cónsul general norteamericano en esta ciudad, Mr. Ralph J. Blake, ha sido destinado al mismo cargo en Kobe (Japón). Ejercía sus funciones en Barcelona desde hace dos años.

que los rigen y fines a que se encaminan.

Pero, no obstante... En el conglomerado básico que compone la C.N.T. se produce el más característico fenómeno de diferenciación crítica y desigualdad individual

Carlos Reyes

conocido. Rudeza de acción no exenta de alteza de miras. Inteligencias innatas al lado de mentes cultivadas. Manos obreras junto a cerebros pensadores. Nada igual. Carencia de monotonía. Ausencia total de estética.

Paradójico, sí. Pero es preclaramente a esta «antiestética» en las individualidades que la C.N.T. debe el haber logrado la sin par belleza de sus creaciones.

¡Bah!, dirán algunos filóso-

José María Sbert, dice en el número 4 del corriente mes:

"Descanse en paz Don José Gallostra y Coello, en esa tierra española a la que tal vez no pensaba volver si conseguía retirarse a tiempo del servicio diplomático. Séanos permitido presentar nuestros sinceros respetos a su señora viuda y al hijo que se honra venerando a su padre como modelo de virtud. Compartimos su duelo porque ambos han sabido hablar sin rencor, con el noble deseo de no ofender a sus compatriotas."

Hasta aquí las opiniones. ¿Querria decirnos el ciudadano director de "España Nueva", dónde, cuándo y cómo encontrar virtudes que honrasen a la persona de Gallostra o a la de sus respetables familiares? ¿Por ventura, ser un inmundo carnicero contra el pueblo español en la guerra civil y después de la misma, y un depravado en su vida íntima, como ocurriría en el caso de Gallostra, es conducta que deba glorificarse rindiendo "sinceros respetos" en el órgano oficioso del Gobierno republicano? Ya es hora de que los que se creen con capacidad para ser mentores del pueblo español midan sus palabras para bien de todos.

México, D.F. 1950.

PANORAMA INTERNACIONAL

POR EMILIO VIVAS

RECIENTEMENTE, el almirante americano William D. Leahy, ex jefe de Estado Mayor del difunto Presidente Roosevelt, ha publicado un libro, titulado «Yo estuve allí». El autor, que fué en su tiempo embajador de los Estados Unidos en Vichy, dice en su libro que «Franco estuvo claramente al lado de los Aliados en el transcurso de la última guerra mundial». Excusado es decir que la noticia, transmitida desde Washington por la Agencia franquista de información, ha sido convenientemente jaleada por la Prensa domesticada de allende el Pirineo.

No añadimos ni quitamos, ni pretendemos minimizar el hecho. El almirante Leahy, representante en su día de la gran República americana, pertenece, sin duda, a esos meritorios seres que, terminada su misión oficial, pretenden sobrevivir publicando sus memorias, precaución sin la cual difícilmente podrían asomarse a la actualidad. Si fué embajador en Vichy durante los negros días de los éxitos alemanes, nada tiene de sorprendente que los amigos de Vichy pasen a serlo de quienes con Vichy convivían.

Leahy, sin desestimar su personalidad, es un exponente del hecho que se define diciendo: «Democracia es el régimen compuesto de contradicciones que conviven y se equilibran.» A ese título, nos hacemos eco de «Yo estuve allí». Sin esa tardía remembranza, muchos no nos habríamos dado cuenta.

LIBERTAD "STANDARD"

Durante el año en curso, la Marina y la Aviación americanas han adquirido 2.048 aviones, buena parte de los cuales son movidos a reacción. A señalar que el «año fiscal» en el cual se han hecho las adquisiciones termina el próximo 30 de junio. A partir de junio empezarán, sin duda, las adquisiciones a título del año próximo. Nótese que la compra importa 1.885 millones de dólares.

En el curso de una visita a las instalaciones militares de Fort Bonning, en Georgia, el Presidente Truman ha declarado que los Estados Unidos han precisado de dos guerras y treinta años de experiencia para caer en la cuenta de que su plaza en el mundo era la de «leader». Añadió el Presidente que precisa mantener la situación de preponderancia, si no se quiere repetir exactamente los errores del final de la primera guerra y provocar así un tercer conflicto.

Norteamérica quiere, sin duda alguna, mantener la paz, pero no arriesgar que Oriente supere su propia preparación bélica. Un período de práctica pacifista, a continuación del tratado de Versalles, halló a las democracias poco menos que inermes ante el súbito potencial militar de la Alemania nazi, y vió a aquéllas transigir repetidamente ante el totalitarismo que su conducta anterior había estimulado, llegando hasta la vergüenza de Munich.

No obstante, el hecho del formidable armamento al cual proceden los Estados Unidos no supone, ni mucho menos, que su proyectada supremacía sea un hecho tangible e irremediable. Si bien conocemos hasta la saciedad el volumen y contenido de la ofensiva de paz rusa, pocos datos sobre el rearme efectivo nos separa la frondosa dialéctica del Kominform, aunque las actividades realizadas en el terreno diplomático son, probablemente, trasunto de una seguridad que sólo un armamento eficiente e intensivo confiere.

Chonestándose con las reiteradas acusaciones de preparación de guerra de que a los occidentales se hace objeto, y de la repetida violación de tratados por parte de éstos, la U.R.S.S.

"Dime de qué presumes y te diré de lo que careces, dice el refranero tan acertadamente como palo de ciego. ¿Por qué no errará nunca el garrotazo del ciego? Y en verdad, no hay más que rendirse a la evidencia. Franco presume de serlo y es más falso aún que Isidoro la Católica o Asorin.

Nadie ignora que Hitler, siempre en la boca la palabra «paz» (sobre todo momentos antes de atacar), hacía la guerra hasta a sus secretarías particulares.

¿Pues y los comunistas presumiendo de demócratas cuando ni siquiera han llegado a comprender el sentido de la libertad? Así, no hay más remedio que

han manifestado espontáneamente a Franco su reconocimiento por haber impedido se les aumentase el sueldo.

Así, tal como suena. Lo que quiere decir que hay en España cuarenta mil ferroviarios descontentos del sueldo que perciben y que no les llega más que para vegetar indecorosamente. Y si no ¡por qué no manifestaron todos su simpatía al «Caudillo»?

Muy sencillo. Porque entre la honrada familia del carril sólo hay cuarenta sinvergüenzas capaces de ello en reconocimiento de quién sabe qué favores, premisas o distinciones. Tal hecho pone, además, de re-

LIBERTO ESCLAVINA

abrocharse cuando se oye a alguien presumir de honradez, y cuando el vecino habla de paz, no hay más remedio que armarse antes que nos salte al cuello.

Estos días la Prensa africana, que presume de mucha seriedad, que ha publicado la noticia de que en España ha sido hallada, nada menos que una espina de la corona que llevó Jesús, lo que, aparte de haber hecho reír lo suyo, trata de arrojarme un milagro a la Iglesia española para que pueda ir renovando los del santoral, cuya presunción ya es clásica y huele que apesta a carencia...

Si, «dime de qué presumes y te diré de lo que careces».

Si, «dime de qué presumes y te diré de lo que careces». Si, «dime de qué presumes y te diré de lo que careces». Si, «dime de qué presumes y te diré de lo que careces». Si, «dime de qué presumes y te diré de lo que careces». Si, «dime de qué presumes y te diré de lo que careces».

Si, «dime de qué presumes y te diré de lo que careces». Si, «dime de qué presumes y te diré de lo que careces». Si, «dime de qué presumes y te diré de lo que careces».

Si, «dime de qué presumes y te diré de lo que careces». Si, «dime de qué presumes y te diré de lo que careces».

Cuarenta ferroviarios españoles

lieve, lo alejado que anda de Franco el mundo del trabajo, al hacer resaltar t a n pobres manifestaciones.

"Dime de qué presumes y te diré de qué careces". Si, a la luz de sus actos muestra el hombre siempre sus deseos más recónditos. Y lo hace por obsesión. Ved al pollo despreciando la mujer a la que acaba uniéndose su destino.

O al héroe sin par que cometió su heroicidad en un espasmo de miedo.

Si no, fíjate en el burgués obsesionado por la idea de orden, siempre haciendo alarde de él, siempre a su servicio, y siempre aliterándole.

Y es que la vida camina por falsos senderos y parece de buen gusto esconder la intención. De buen gusto, si. Tanto como llevar los pantalones a la altura del tobillo, cortos; los cabellos largos, ancho el gabán y estrecho el meollo.

SUB-COMITE REGIONAL DEL CENTRO A TODOS LOS LOS COMPANEROS DE ESTA REGIONAL

Las posibles contingencias orgánicas relacionadas con la actual situación del problema español, hacen preciso renovar y estrechar más aún las relaciones de los compañeros pertenecientes a esta Regional, tanto si se encuentran agrupados como si se hallan aislados deben permanecer en estrecho contacto con este Sub-Comité Regional.

A este efecto se os recuerda que nuestra dirección para toda correspondencia y envíos, es la siguiente: Miguel HERNANDEZ, 7, passage Ronce, Paris (XX). Fraternalmente vuestros. Por el S.-C. Regional, El secretario, Miguel HERNANDEZ

CORRESPONDENCIA: Al Administrador F. Romero. Giros a: Toulouse C.C. 34-629 "Espace Libre" 47, rue Jonquières, Toulouse (Hte.-Gne.) Director: R. LIARTE.

IRREVERENCIAS RENOVAR

Nada perdura, todo se modifica. Max NETTLAU.

BUCEAD en los orígenes humanos, seguid de cerca las humanas relaciones, estudiad detenidamente la marcha evolutiva de la Humanidad, y veréis que el hombre es de naturaleza sociable.

Veréis también que es de la asociación de donde nace el principio de autoridad, al tenerse que doblegar el individuo a las convenciones sociales.

Y no dejaréis de observar que los convencionalismos estuvieron en la base de la idea de gobierno.

Al mismo tiempo constataréis que la Humanidad, en su evolucionar constante, va de lo simple a lo compuesto.

Así, pues, tenemos que el hombre es sociable por naturaleza; que la autoridad nace fatalmente de la asociación, de ésta la convención, y del convencionalismo, el gobierno, al mismo tiempo que la Humanidad evoluciona de lo simple a lo compuesto, por lo que no es factible ni deseable la vuelta a la caverna, al bosque, a la Naturaleza.

El hombre, felizmente, se aburre solo y busca la compañía del hombre, para cambiar impresiones, defenderse mejor ante la Naturaleza hostil, trabajar con las ventajas que proporciona el conjunto, etc.

Y tan grandes ventajas encuentra en la sociabilidad, que busca perpetuarlas por medio de pactos convencionales, en los que se compromete libremente a respetar una serie de cláusulas que cree salvaguardarán su asociación.

Mas, ¡ay!, que del uso nace el abuso, y con el desmandado acaban por no poder ni los consejos de ancianos con su autoridad moral, lo que da nacimiento a la físicamente impositiva con carácter gubernamental.

Es la historia de la Humanidad, a la que no hemos podido substraernos ni en los medios libertarios, por la sencilla razón de que le viene al hombre de naturaleza.

Ahora bien; al igual que se le atrofiaron al hombre niñas y colmillos al crear herramientas en busca de su comodidad, llegará un día en que, por economía, obrará de modo que sea innecesaria la existencia de la autoridad impositiva gubernamental.

Mas para que tal acaezca, el hombre tendrá, antes, que dejar de ser impositivo en sus relaciones de vecindad.

Eso en lo que se refiere a la autoridad física, porque en cuanto respecta a la moral, es tan de naturaleza humana, que aun queriendo el macho no podrá evitar nunca la cariñosa supeditación de la hembra hacia él, como no podrá el sabio substraerse a la del deslumbrado ignorante.

Y lo mismo diremos de la idea de gobierno en sí, intrínseca, ya que no solamente la Humanidad camina con ella desde su asociación primera, sino que aun está por nacer el hombre que entrevea la posibilidad de una asociación sin reglas morales que la gobiernen.

Y yo bien sé que esto le sentará mal a más de un compañero, y lo siento por ellos.

Sí, porque encerrarse en lo de siempre para decir que tanto monta República, monarquía constitucional o dictadura; que democracia no es más que una variante de gobierno tan mala como todas, no deja de ser una bonita forma de perder el tiempo en caminos trillados que no llevan a ninguna parte, como no sea al desconcierto, cual ocurre con toda negación absoluta, y que llevó y lleva continuamente no pocos compañeros a la apatía primero y después a la deserción...

Es que, al hacer proselitismo, ¿no haríamos mejor recordando que en nuestros medios (orgánicos y específicos) nos regimos por convenciones constitucionales y demócratas para nuestro gobierno?

Tengo para mí que sí. Ello nos haría aguzar más el ingenio, centrando el problema con mayor objetividad y mejor rendimiento.

GONZALO VIDAL.

DESDE MEXICO

Opiniones sinceras

ES una realidad permanente la hispanidad en México y en los demás países sudamericanos? Preguntar difícil de responder de una manera adecuada sin entrar en algún detalle básico. Desde el punto de vista civilizatorio del descubrimiento y de la conquista, la obra de España está presente a pesar de que se preste, como toda gran obra, a diversas críticas e interpretaciones. Con la independencia de estos pueblos, muchos de los cuales, como México, llevan más de un siglo de vida propia, se ha producido el fenómeno de la fisiónomia propia, es decir, el resultado de la amalgama entre lo español y lo autóctono. Difícil coyuntura o herencia ésta que, como es lógico, ha hecho brotar en su seno partidarios entusiastas y enemigos acérrimos de lo español. ¿Quiénes son los más y quiénes los menos? No puede decirse, pero lo cierto es que el español, por lo menos aquí en México, lo mismo es querido, que odiado.

Por eso los que podamos estar poseídos de nuestro quijotismo tan español separamos cerrar con imparcialidad esa llaga que nos abre el pasado, la incompreensión y los nuevos patriotismos que faltos o excesivos de justicia, rayan en lo morboso.

El viejo residente español, emigrante o amasador de fortunas, ya se ha hecho al medio como ha podido, a trancas o a barrancas. Esto no quiere decir que no haya compatibilidades, aunque no en mayor grado, que vivan una vida dura dentro de un reducido jornal, deshaciendo con su miseria para cualquier advenedizo la leyenda de la América del oro. Con suerte y ac-

tividad hay posibilidades mayores para el extranjero que para el nativo, que por lo general es indolente y sobre todo informal. Que Diógenes no pierda aquí el tiempo buscando al Hombre, difícil de encontrar, de todas formas, en cualquier parte de nuestro pequeño planeta. Esto quiere decir que aquí aprende uno y se adapta, quiera o no quiera, a una nueva

A LOS ONCE AÑOS

(Viene de la primera página) partidas de signo adverso al tirano, olvidan sus diferencias para pensar tan sólo en lo que nos une; pensemos que pronto se dará pie a la forma operante y posibilidadora que nos ponga en situación de salir a la calle y gritar hasta quedar roncos. Pero mientras, pensemos que, ya no, no olviden sus diferencias para demanda. No son los muertos los que nos obligan a ello, sino la juventud huérfana, la nueva generación española que sólo conoce el

himno, el disco y la consigna. Esa nueva generación que quiere vivir como los marinos, en ancho cauce. Y por ellos, posibles creadores de una nueva España, hemos de hacer lo imposible. A los once años, desde aquí, sólo os pedimos que fijéis vuestros ojos en el conjunto de España, en su presente y en su porvenir y si de esta observación no sacáis fuerzas para relegar al olvido las diferencias, maliditos seáis siempre. CODINE. España, 1960.

ESPAÑA, 1960.

SE ha hablado y escrito tanto sobre esta revolución, que resulta difícil decir algo que no se haya dicho ya. Sin embargo, aunque no sea más que para recordar e insistir sobre la inmensa importancia que tuvo en el mundo, la trataremos de nuevo.

Para darse cuenta exacta de la magnitud de lo realizado, es preciso remontarse a los tiempos en que ésta se produjo (1789) y colocarse en la supuesta mentalidad que por entonces tenía el pueblo. Con un rey absoluto del cual partía todo y en el que todo finalizaba, pudiendo decir que la voluntad del rey era la ley. Con una corte, cuya preocupación era el lujo y la diversión desordenados. Con un clero riquísimo y una nobleza semi-feudal. Y, con un estado social, cuya organización era la misma que en el siglo XIII.

Aunque el fermento de la revolución tiene unas raíces muy antiguas, ésta empieza con los «Etats Généraux» que, utilizando su tribuna como arma de combate, fueron el arma jurídica y constructiva de esta gran obra.

El pueblo, ese magnífico y heroico

GARCIA VIVANCOS o una infancia renacida

UNA exposición de pinturas de Miguel Vivancos ha sido inaugurada hace muy pocos días en pleno centro de París: en la galería Mirador, plaza de Vendôme, y es para mí un motivo de honda satisfacción el poder hoy declarar que el artista tiene motivos bien justificados para sentirse reconfortado después de este primer contacto con el público parisino.

Vivancos, el luchador que en todo momento encontró una brecha donde batirse, el hombre de corazón siempre pronto a alzarse contra la injusticia, el curtido en los combates, se sentía temeroso ante esta prueba que, sin embargo, debía consagrarle como uno de los más puros naifs — es decir, primitivo contemporáneo — que se manifiestan en nuestros días por

J. SANZ MARTINEZ

los caminos, harto trillados, del arte francés. Se trata de una verdadera revelación. Vivancos, o lo que pudiéramos titular, el caso Vivancos, nos trae el convencimiento de un arte figurado, del que los balbuceos fueron acallados por la razón de una infancia truncada, pueden encontrar una continuidad cuarenta años más tarde a condición de haber conservado la facultad de colocarse ante el campo visual pictórico y sentirlo con la ingenuidad y la limpieza de espíritu que dominaban en aquella primera — o primerísima — etapa. Esta facultad es el gran privilegio de Vivancos.

Cuando, después de esa etapa blanca, diáfana, infantil, esa etapa blanca en la que un 4 y un 3 constituyen los elementos para representar un perfil humano, y que se desarrolla a costa de algunas hojas arrancadas a un cuaderno condenado a ser atiborrado de palabras, Sin embargo, el telón negro, con ser tan denso, tan tupido, no desfiló en su alma, y tan pronto como Vivancos se sintió libre, y pudo, sereno, colocarse frente a la Naturaleza, volvió de nuevo hacia la luz su alma-espejo, y, ávido, se impregnó de las bellezas del paisaje, del encanto de los viejos lugares, y en un movimiento de infancia renacida buscó de nuevo su etapa blanca en la superficie, blanca también, de un lienzo.

Y es aquí que nace, renace tal vez, Vivancos pintor. Su pintura es él: amor, verdad y poesía. Cuando Picasso vió por vez primera una pintura de Vivancos no pudo por menos de exclamar: "Veo tanto sentimiento, tanta poesía, tanta dulzura y amor en sus paisajes, que me entusiasma contemplarlos. Es su corazón el que le dirige en su trabajo, porque si no éste no alcanzaría esa atractivo de simpatía, de bondad, de noble sinceridad".

Toda la obra de Vivancos está impregnada de una auténtica poesía, esa poesía que trasciende a lo popular y que es expresión de lo más puro en las almas sencillas. Vivancos es un gran artista y un gran poeta que se asusta de sí mismo cuando alguien se lo dice. En los tiempos que corremos Vivancos es aún capaz de tener ramalazos de pudor.

André Breton, en el prefacio que ha escrito para el Catálogo de la exposición define perfectamente al artista-poeta Vivancos: "Como al regreso de un paseo agradable — dice — el niño a horcajadas sobre los hombros del hombre — se observa al cruzarles las miradas de uno y otro para no hacer de ellas más que una sola que sea de una misma dicha — como asimismo esas flores llamas, los alhelíes, tanto más hermosos cuanto más lejos de nuestro alcance, en el lomo de vestidos muros", la pintura de Miguel G. Vivancos es para nosotros una lección indecible de candor y de fuerza. El don que ella manifiesta es bien superior al que puede complacerse en descubrir en el arte sólo, es el que consagra, después de la vida más intensamente vivida, la posibilidad más alta para recomenzar una vida."

Auguramos que tendremos aún muchas ocasiones de ocuparnos de las pinturas de Vivancos en las que cada detalle nos invita a la madre sola allá en la ciudad de Valladolid, y la música mexicana, alegre y exótica.

Todo lo demás es para mí de una realidad decepcionante. CODINE. España, 1960. MIGUEL.

lución, había de hacerse invencible, como ejército, por la fuerza de sus principios de libertad que llevaba con sus banderas.

Para realizar todo esto han concurrido, en grado sumo, todas las circunstancias y medios que pueden realizarse. El enciclopedismo creó el arma intelectual que había de penetrar en todas las capas sociales y demoler el absolutismo. Fue, asimismo, quien inspiró la gran cantidad de luchadores del

GARCIA DURAN

campo intelectual. Estos se dieron en una gran cantidad, sobre todo abogados. De donde se dió en llamar por muchos escritores la «Revolución de los abogados». Cualquiera de estos grandes cerebros hubiera sido suficiente para dirigir una revolución; así, Mirabeau, Robespierre, Desmoulins, Marat, La Fayette, Danton, Bailly, Barnabe, Necker...

Por otra parte, el hambre, la miseria, los abusos, los sufrimientos y la mala gestión financiera, fueron, en no menor medida, elementos fundamentales en la revuelta.

La obra política y jurídica de esta Revolución, fué inmensa y su repercusión en el mundo ha sido tal que, aun hoy, después de dos siglos, vivimos de sus principios, encarnados principalmente en los Derechos del Hombre. En realidad, estos principios habían sido o ya proclamados mucho antes en Inglaterra y Estados Unidos. Y, técnicamente, por el Cristianismo, al proclamar éste la idea de fraternidad universal, lo cual implicaba la igualdad de los derechos y la inviolabilidad de la persona.

Estos derechos del hombre han creado un sistema político en el cual no sólo se inspiraron los hombres, sino las constituciones de muchos países. Esta resonancia y este alcance se debieron a que esta revolución impuso la victoria del culto de la libertad sobre el poder absoluto.

LA REPATRIACION DE LOS PRISIONEROS DE LA «DIVISION AZUL»

Madrid. (Reuter).—Se señala de fuente bien informada que el Gobierno español negocia actualmente con Rusia la repatriación de 500 prisioneros de guerra, antiguos combatientes de la División Azul. Las negociaciones se llevan a cabo entre las Legaciones española y rusa en El Cairo.

Ante la cruel realidad con toda su secuela de dificultades, llevando hacia adelante el duro aprendizaje que había de permitirle mirar la vida cara a cara, Vivancos se preparó para la lucha y su vida desde entonces no tuvo sosiego. La lucha terminó para él, en España, con la guerra civil, pero los sacrificios le siguieron en Francia a través de sus largas estancias en los campos de concentración, en prisiones prolongadas... demasiado prolongadas.

Recientemente, el periódico de Falange «Arriba» señaló en un editorial que se habían intentado varias gestiones para la repatriación de dichos prisioneros, añadiendo que se habían logrado algunos esfuerzos satisfactorios.

Se señala que los periódicos españoles han recibido últimamente instrucciones en el sentido de que se abstengan de todo ataque contra el Gobierno soviético, sin perjuicio de que las actividades comunistas, en general, puedan seguir siendo criticadas libremente.

EL «NEW YORK TIMES» Y EL REGIMEN FRANQUISTA

Nueva York. (O.P.E.)—El último número dominical del periódico «New York Times», en su suplemento literario, publica una carta del agregado cultural de la Embajada franquista en Washington, en la que protesta de la reciente inserción por dicho periódico de dos fotografías en las que se muestra el contraste brutal entre la vida de las clases ricas españolas y la misera que vive en cuevas.

El señor Merry del Val acusaba a los Estados Unidos de ser los culpables de esta miseria. La nota editorial del periódico responde: «Aunque el «Times» ha deplorado «con frecuencia el régimen franquista como «un tipo de dictadura fascista», su posición editorial nunca podrá ser presentada como contraria al pueblo español.

Con Bernabé López Calle, la Confederación Nacional del Trabajo ha perdido un militante heroico y ejemplar; la causa antifascista, un luchador tenaz e inestimable, y el pueblo español, uno de sus más fieles defensores.

TOMBOLA NACIONAL

Liga de Mutilados e Inválidos de la guerra de España

Procedemos a la organización de esta tómbola nacional con el deseo de poder atender parte de las múltiples necesidades que agobian a nuestros mutilados e inválidos, distribuyendo en su día los beneficios que podamos obtener. La tómbola se compone de veinte premios: un aparato de radio; una máquina fotográfica; diez relojes de pulsera suizos; seis plumas estilográficas; un edredón, y un magnífico lote de libros.

Todos los compañeros que deseen obtener números del talonario abierto para este noble y generoso fin pueden dirigirse a la siguiente dirección: A. Trabal, 1, rue Fontaine-au-Roi, Paris (11°). Advertimos a cuantos quieran participar en esta obra de solidaridad que cada talonario se compone de 100 números, siendo el precio de cada número de 10 francos.—Por el Comité Nacional: El secretario, A. Trabal.

El mundo asiste un tanto curioso y perplejo a la súbita superabundancia de esos ingenios a los que ha dado en llamarse «soucoupes volantes».

Como la moda no incomoda, y hay que estar a tono con el modernismo, voy a mi vez a «echar mi cuarto a espadas» sobre la referida materia, como cada hijo de madre. Hème aquí pertrechado de mis observaciones.

POR R. A B A D

¿Qué es una «soucoupe volante»? Si respetamos el sentido literal de las palabras, «soucoupe volante», equivale a disco volador. Sentada esta definición, podemos entrar en materia.

Yo recuerdo que tiempos atrás, el usado que afirmaba haber visto una «soucoupe volante» era tildado de lunático o corría serio peligro de verse internado en un asilo de alienados. Pero el tiempo todo lo altera. Hoy día, no hay persona que se precie de tal, que no se crea obligado a afirmar lo más seriamente del mundo, haberse encontrado en el camino de uno de esos discos volantes.

He observado igualmente — confieso que ello me inquieta — que en materia «soucoupes», los testigos oculares al igual que los delegados de la O.N.U. no se ponen de acuerdo. Parece ser que la forma, color, velocidad y sobre todo el tamaño, dependen en gran proporción de la potencia del país en cuyo cielo haya sido vista la «soucoupe» de turno.

De acuerdo, pues, con lo expuesto, no debe extrañarnos que el ejemplar más generosamente desarrollado (30 metros de diámetro) haya sido vislumbrado paseándose sobre el estado de Rio Grande (U.S.A.). Se asegura que otros lugares de Norteamérica sufren una verdadera invasión de tales ingenios. Por doquier ha sido registrada la presencia de discos, aunque bien entendido, su importancia decrece progresivamente según la longitud y la latitud geográfica del lugar. Así por ejemplo, al ferrenal ejemplar avistado sobre Rio Grande y Texas, suceden otros y otros, hasta quedar convertidos en piezas de menor cuantía, tales los observados sobre el Lago Lemán (Suiza) o Adis Abeba (Abisinia), lo que es normal porque estos países no son determinantes políticamente.

Sobre la forma no hay tampoco unanimidad. Hay quien afirma que esos aparatos son alargados. Otros dicen que son esféricos. Aquellos, que son redondos y planos. ¿Son brillantes y transparentes? ¿Son opacos y mates, quizás? Las afirmaciones difieren.

Tocante a la velocidad y medios propulsivos de las «soucoupes», no puedo opinar en contra de este aserto, porque estoy de acuerdo con él.

Podrá argüirse que antaño, la lógica era un factor influyente en la vida de los hombres, mientras que hoyo es la lógica que impera. Y lamentablemente yo no puedo opinar en contra de este aserto, porque estoy de acuerdo con él.

ANARQUISMO En derredor y sobre la violencia

Un confidente feñn preguntó a un anarquista fingiéndole admiración: «¿Dónde están tus explosivos? Y contestó el idealista: «En la cabeza metidos, que mis explosivos son ideas de luminar que acabarán por lograr la humana manumisión».

SIENTO no recordar a cual de nuestros hombres le ocurrió lo que antecede y que yo tuve el atrevimiento de poner en verso hace años... Por cierto que no se publicó quizá porque la dirección del diario lo creyese malo o porque no cumpliese en su fondo moral. Para mí que fue eso último, pese a que sea flojo el verso, pues que a través de mi vida encontré raramente la comprensión necesaria para dejar opinar.

Y ello es triste porque quien obra de tal modo es porque se considera en posesión de la luz; de la razón, que en este caso concreto de la, o de la no violencia, alumbra las dos tendencias precisamente por aquello de que: "Quien siembre vientos recoge tempestades".

Sí, nada hay capaz de engendrar algo que no sea con arreglo a su naturaleza. De manera que la violencia sólo puede engendrar violencia y es natural que así sea. Lo que no es natural ni lógico, aunque sea magnífico, es la actitud de Epiceto dejándose romper la pierna por el bestia de su amo, no ya sin una queja, sino ni siquiera con el más ligero reproche.

¿Es que hubiese logrado Epiceto mayor efecto sobre su amo defendiéndose? Quizás no. Y qué más hubiese salvado la pierna obrando con arreglo a naturaleza; como obran los hombres desde que el mundo es mundo y como seguirán obrando mientras alienten: defendiéndose.

Es por eso que Epiceto sentó precedente con su acción: por insolita y anormal. Anormal entonces, ahora, y siempre, pues que no solamente la violencia tiene que engendrar violencia en el hombre normal, sino porque creciéndose el bruto hasta completa imposición si no se le responde a la violencia, se asevera inútil la pasividad.

Y que no me sea esto cargado en cuenta como defensor de la violencia, que por temperamento, ética y estética, rechazo; más aun rechazándola con todas las fibras de mi ser, me niego rotundamente a sujetar mis nervios cuando la

bestia se empeña en desatarlos. En primer lugar, porque mi anatomía corporal es mi santuario y debo protegerlo; y en segundo, porque es frenando al bruto como se siembran humanidades.

Sí, ya me sé el estribillo: "Responder a la violencia con la violencia, es encadenarse a una serie de hechos violentos sin fin". "De acuerdo. Un encadenamiento para todos. Pero la pasividad ante la violencia es el encadenamiento de sólo una parte: los pasivos. Y, repito, no soy partidario de la violencia.

De otra parte, parece probado que cuando a la agresión del bestia se responde con una reflexión, queda el bruto como desarmado por el asombro; más por poco tiempo solamente y para volver a la carga con redoblado furor rompiendo, rasgando y dominando. Es decir: no cejando hasta imponerse sobre aquel o aquellos que se hayan desatado, llegando a sentar entre los hombres un precedente no natural, pues que lo natural en el hombre es buscar la libertad y no el supeditarse, o supeditar a él, a otros hombres. Tan lógico, pues, como que la violencia sólo puede engendrar violencia, es que el hombre se defiende ante ella, venga de donde venga. Ahora bien: una cosa es defenderse, otra atacar, y provocar es otra. Provocar y atacar es lo que debemos vedarnos. Y la defensa reservarla un tiempo también (¿por qué no?) aunque sólo sea por probar hasta donde llega el bestia; pero un tiempo nada más. Es preciso para descubrirlo bien. A este respecto recuerdo la anécdota siguiente de un pastor protestante que habiéndole dado un puñetazo alguien en la cara, se dejó decir: — Jesús dijo: "Cuando te den en la mejilla izquierda, presenta la derecha". Y la presentó el pastor. Pero el otro, ni corto ni perezoso, repitió la hazaña, visto (y sentido) lo cual por el protestante, quiérase la chaqueta, al tiempo que decía: — Jesús no me dejó dicho nada más. Y le dió al bestia una soberana paliza, con lo cual quedaron bien el cura, la religión y la moral. El único que quedó maltratado fué el bruto. P. NUMANCIA